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ORDEM DE TRABALHOS: 
 
     Aos vinte e sete dias do mês de janeiro do ano de dois mil e vinte e dois, pelas dezoito horas, realizou-se 

online através da plataforma TEAMS da Microsoft uma reunião com todos os representantes eleitos e 

designados do Conselho Geral do Agrupamento de Escolas de São Gonçalo, com exceção dos conselheiros, 

António Jorge Lopes; Filipa Nascimento e Nuno Pinto com a seguinte ordem de trabalhos:------------------------ 

Ponto um – Análise do “Relatório de Atividades - 1º período”;------------------------------------------------------------- 

Ponto dois – Análise e aprovação das linhas orientadoras para a elaboração do orçamento de 2022;---------- 

Ponto três - Informações. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

DESENVOLVIMENTO: 

Foi aprovada por unanimidade a ata da reunião do dia 2 de dezembro de 2021. ----------------------------------- 

No ponto um, foi apresentado/analisado o “Relatório de Atividades - 1º período” (em anexo a esta ata- Anexo 

I), dando assim a conhecer a todos o balanço das atividades efetuadas no 1º período, nos vários níveis de 

ensino. O senhor diretor apresentou o documento e destacou alguns pontos, tendo sido feitas pequenas 

correções no documento. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

     Um aspeto que destacou foi o facto de as escolas se depararem com dificuldades de recrutamento de 

professores, o que se está a tornar o grande problema, pois não é fácil encontrar docentes para fazer 

substituições. Aproveitou para agradecer, a título de exemplo, à conselheira Elisabete Duarte, que aceitou 

ficar com horas extraordinárias, para que os alunos não deixassem de ter Francês. Esta respondeu que não 

poderia deixar de o fazer, uma vez que aqueles alunos iriam ficar com o seu percurso, naquela disciplina, 

incompleto. No entanto, admitiu que esta situação não deixa de ser efetivamente uma sobrecarga de 

trabalho que se faz com algum sacrifício pessoal. Manifestou também a sua preocupação para o futuro com 

a falta de docentes, uma vez que a maior parte dos docentes atualmente nas escolas se encontra já na faixa 

etária próxima da idade da reforma e dificilmente terão condições para suprir as necessidades. ---------------- 

     Quando o senhor diretor se referiu às refeições escolares. Aproveitou para, mais uma vez, expressar o 

desejo de que as refeições nos segundo e terceiro ciclos fossem também fornecidas pelos serviços do 

município, uma vez que a qualidade das refeições é superior. ------------------------------------------------------------- 

     O conselheiro Miguel Neto referiu que essa possibilidade não está completamente posta de parte, estando 

mesmo a ser avaliada. No entanto, com a passagem da educação para o município, já é feito um pagamento 
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por refeição às empresas bastante superior ao que era praticado anteriormente, para que as refeições 

possam ter qualidade e que esta possa ser exigida. --------------------------------------------------------------------------- 

     Quando se falou sobre a situação da pandemia de Covid-19, foi realçado pelo mesmo conselheiro que a 

gestão da testagem aos alunos nas escolas está a ser feita pela Delegação de Saúde, que colocou um 

laboratório à disposição das escolas. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

     A presidente deste Conselho deu continuidade à reunião, passando ao ponto dois, referindo que a 

legislação continua sem ser devidamente ajustada ao facto de os Agrupamentos de Escolas passarem a ter a 

gestão orçamental sob a alçada das autarquias, cabendo ao agrupamento apenas uma pequena parte. Assim 

sendo propõe que se mantenham as linhas orientadoras para a elaboração do orçamento de 2022, iguais às 

apresentadas em anos anteriores para a parte do orçamento que cabe ao agrupamento gerir (Anexo II). 

Todos os conselheiros aprovaram com a proposta apresentada. --------------------------------------------------------- 

     A presidente chamou a atenção para o facto de não poder ser assinada a minuta de aprovação do 

documento anterior, tendo em conta o formato da reunião. Propôs que, ainda assim, o mesmo documento 

possa entrar em vigor, no dia útil seguinte à realização desta reunião. Todos os conselheiros concordaram. - 

Os conselheiros foram informados de que: -------------------------------------------------------------------------------------- 

• O agrupamento recebeu equipamento informático para os alunos, nomeadamente novecentos e 

noventa e oito computadores para o primeiro ciclo e seiscentos e nove para o segundo ciclo. Vieram 

também os respetivos acessórios em separado, o que implica uma grande logística, não só na 

montagem dos kits, mas também no aspeto burocrático. Logo que seja possível, a entrega dos 

equipamentos será feita, provavelmente a um sábado, como já aconteceu anteriormente. ------------ 

• Na Escola São Gonçalo, já estão substituídos todos os tampos de todas as mesas e nalgumas salas 

também as cadeiras. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

• Relativamente à Escola de Freiria foi pedido mobiliário novo para toda a escola, incluindo para o 

edifício que não foi demolido. O senhor diretor lamentou ainda o facto de as obras não decorrerem 

com o ritmo esperado devido à enorme falta de mão-de-obra, afirmando mesmo que a empresa 

contava ter cerca de cinquenta trabalhadores e apenas conta com cerca de dezoito. ----------------------  

• A conselheira Teresa Carmo deu as seguintes informações no âmbito do programa Erasmus+ KA229, 

parcerias escolares, projeto «21st Century SkillsThrough Traditional Outdoor Games»: realizou-se a 

primeira mobilidade para professores, entre os dias 17 e 21 de janeiro, na cidade de Adana, na 

Turquia. Esta mobilidade consistiu num seminário onde participaram docentes de cada país parceiro 

e teve por objetivo planear o desenvolvimento das competências dos alunos para o séc. XXI através 
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dos jogos de rua tradicionais, a forma como vão ser desenvolvidas no contexto do projeto e o impacto 

ao nível das aprendizagens.  Deste evento constou ainda uma formação na plataforma 

eTwinning onde está a ser trabalhado colaborativamente o projeto entre os vários parceiros. 

Participaram nesta mobilidade as docentes Teresa Carmo e Maria Edite Melícias. ------------------------ 

Dado o levantamento das restrições na Europa, voltaram a ser permitidas as mobilidades de alunos, 

pelo que o nosso agrupamento irá receber entre os dias 21 e 24 de março, as escolas parceiras neste 

projeto, provenientes dos países: Espanha, Grécia, Polónia, Itália e Turquia, num total de 30 pessoas- 

10 professores e 20 alunos que irão estar integrados na nossa comunidade. ------------------------------- 

• O conselheiro Hernâni Costa referiu-se ainda ao facto de não estar a ser dado um apoio tão 

consistente como anteriormente, aos alunos que se encontram em isolamento, por parte dos 

professores, havendo sim um apoio dos próprios colegas. Em resposta a esta constatação 

responderam o senhor diretor e a presidente do conselho geral, assim como outros elementos em 

representação dos docentes. Na generalidade foi explicado que não há possibilidade de ser de outra 

forma, uma vez que o número de alunos que se encontram em isolamento é muito elevado e diverso. 

Todos os dias há novos alunos a ficarem isolados e outros a regressarem. Como os docentes estão a 

lecionar as aulas presencialmente à turma, mantendo o seu horário, não têm tempo para lecionar 

aulas à distância para alunos de todas as turmas, muitas vezes em pontos diferentes da lecionação de 

conteúdos. Isso duplicaria o horário do professor. Têm recorrido aos alunos para que estes enviem 

para os colegas os apontamentos das aulas, tarefa que promove a interajuda e a responsabilidade e 

tem funcionado bem. A recuperação das aprendizagens é feita depois, quando os alunos voltam ao 

ensino presencial. Não se torna viável o uso frequente de plataformas de aprendizagem, pois a 

preparação das atividades a desenvolver nessas plataformas também obedece a critérios científicos 

e pedagógicos que não podem ser descurados, pelo que aumentaria ainda mais o número de horas 

despendidas num horário cujas tarefas são cada vez mais exigentes. Relativamente a este assunto, a 

presidente do conselho geral, aproveitou para alertar para o facto dos diretores de turma, devido à 

pandemia, terem diversificado os meios de comunicação com os encarregados de educação, e 

estarem serem contactados em horas e dias absolutamente inapropriados. -------------------------------- 

     A conselheira Dora Inácio quis ainda agradecer também à professora Elisabete Duarte o facto de 

ter ficado com o horário do 9º ano em falta e testemunhar a interajuda que existe entre os alunos, 

uma vez que a sua educanda tem enviado os apontamentos das aulas aos colegas, concordando que 

é uma situação que estimula a responsabilidade. ------------------------------------------------------------------- 

     A conselheira Lúcia Bernardes quis ainda pedir desculpa pela situação dos contactos dos 

encarregados de educação em momentos indevidos, embora tenha referido que muitas vezes os 
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encarregados de educação escrevem os e-mails quando têm tempo, não esperando resposta 

imediata. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Foi agendada a próxima reunião ordinária de Conselho Geral para o dia 21 de abril. -------------------------------- 

E, nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a reunião da qual se lavrou a presente ata. --------------- 

 

 
    O Secretário                                             A Presidente do Conselho Geral  
 
 ________________________               _________________________________ 
  (Rosário Subtil)                               (Amélia Lourenço) 
 


